



WEIL  
WIR  
HIER  
LEBEN

**SCHWARZENBRUCKS**

**ZUKUNFT**

**AM 15. MÄRZ GRÜN WÄHLEN.**

1



## MICHAELA STOLBA

**Projektingenieurin**

40 Jahre alt / geb. in Prag /  
2 Kinder / Studium der  
Lebensmitteltechnologie

Vor 3 Jahren sind wir aus Nürnberg nach Schwarzenbruck gezogen, damit unsere Kinder naturnah aufwachsen können. Im Gemeinderat will ich vor allem Familien vertreten. Ich werde mich für ein Familien- und Jugendzentrum einsetzen, das auch generationsübergreifende Angebote machen, wie z.B. eine Kreativwerkstatt für Jung & Alt oder eine Vorlesestunde von Senior\*innen für Kinder.

2



## MARIO RUBEL

**Projektleiter**

41 Jahre alt / geb. in Nürnberg /  
1 Kind /  
Arbeitet für BMW

Schwarzenbruck braucht eine Politik, die geplant und strukturiert vorgeht. Entscheidungen konsequent und mit Engagement und dem Blick für Details umsetzt. Ich will mich für die Ansiedlung innovativer Unternehmen statt weiterer Logistikzentren, die Schaffung eines Kulturzentrums, eine starke Jugendarbeit und den Ausbaus gleichwertiger Verkehrssysteme einsetzen. Damit es in Schwarzenbruck besser wird!

3



## TANJA HOLL

**Erzieherin**

48 Jahre alt / Erzieherin, Mitglied  
Agenda 21 / Gemeinderätin seit 2014

Ich lebe sehr gerne in  
Schwarzenbruck und liebe die Natur  
hier sehr.  
Ich möchte mich auch in Zukunft als  
Bürgerin für Bürger und deren  
demokratische Anliegen einsetzen.  
Dazu gehören auch die  
verschiedenen Vereine und Gruppen  
vor Ort.  
Wichtige Themen sind für mich:  
Umweltfreundliche öffentliche  
Mobilitätsangebote für Alt und Jung,  
Natur als Lebensgrundlage erhalten,  
und eine nachhaltige,  
zukunftsorientierte Ortsplanung für  
uns Bürger\*innen

4



## KAI-UWE KUWERTZ

**Management Consultant**

55 Jahre alt / geb. in Dresden / 2  
Kinder /  
Arbeitet für einen IT-Dienstleister

Seit einigen Jahren lebe ich in  
unserem Schwarzenbruck.  
Ich mag den Ort und die  
Menschen. Ich bin mir sicher, dass  
wir mit gemeinsamen  
Anstrengungen die  
Herausforderungen, die vor uns  
allen liegen, gut meistern können.  
Daran möchte ich mitarbeiten.  
Der Kampf gegen rechte Hetze und  
für eine gleichberechtigte  
Gemeinschaft liegt mir besonders  
am Herzen.

5



## SILVIA SCHÖNE

**Sozialpädagogin**

40 Jahre alt /  
geb. in Nürnberg /  
3 Kinder

Mir ist ein lebendiger Ort wichtig, in dem sich alle Menschen treffen können. Sie sollten Gelegenheiten und Orte der Begegnung in Schwarzenbruck finden, unabhängig von Alter oder Herkunft.

Außerdem möchte ich mich für mehr Sicherheit im Straßenverkehr vor allem für Fußgänger und Radfahrer einsetzen.

6



## WOLFGANG HUBERT

**Chefredakteur**

64 Jahre alt / geb. in Nürnberg /  
Chefredakteur selection /  
Gemeinderat seit 2018

Im Rahmen meiner teils ehrenamtlichen Arbeit setze ich mich für Klima- und Naturschutz sowie für leckere Lebens- und Genussmittel ein, gerne aus der Region, möglichst aus Bio-Anbau fair gehandelt, mit fairen Löhnen für alle Beteiligten, ob bei uns, in Europa oder in Übersee. Wichtig ist mir als Gemeinderat auch eine wirklich transparente Bürgerbeteiligung.

7



## PETRA WINTERSTEIN

**Leiterin VHS Lkr. Roth**

41 Jahre alt / geb. in  
Nürnberg / Studium der  
Theaterwissenschaften

Meine Kindheit habe ich in Schwarzenbruck verbracht – dann war ich für Studium und Arbeit weg. Davon 2 Jahre im Ausland. Viele Dinge, die wichtig für ein Zusammenleben sind, sind verschwunden; Anderes, das sich dringend entwickeln müsste, ist noch genau so, wie vor 40 Jahren. Beides möchte ich ändern: Schwarzenbruck soll ein starker und lebendiger Ort des Austauschs werden!

8



## CHRISTIAN RAMSKOGLER

**Anwendungstechniker**

33 Jahre alt / geb. in Nürnberg /  
2 Kinder /  
Anwendungstechniker

Wir wohnen seit 3 Jahren in Schwarzenbruck. Wichtig ist mir ein modernes Verkehrskonzept. Mitfahrerbänke sind eine simple, aber effektive Möglichkeit den Verkehr zu entlasten. Car-Sharing funktioniert bereits in vielen Städten. Öffentliche Verkehrsmittel sollen optimiert werden. Jugendliche sollen Möglichkeiten zur Freizeitgestaltung haben (z.B. Boulderwand, Jugendzentrum).



9

## MARTINA DAMBAUR

54 Jahre alt /  
3 Kinder /  
kfm. Angestellt

**Ich fordere  
Transparenz, mehr  
Bürgerbeteiligung  
und eine echte  
Gleichberechtigung  
aller Verkehrs-  
teilnehmer\*innen,  
zumindest  
innerorts!**



10

## TOBIAS SCHLESINGER

35 Jahre alt / 1 Kind /  
Studium der BWL /  
Consultant

**Mehr Unternehmen  
aus den Bereichen  
Gesundheit, Pflege und  
Medizintechnik  
ansiedeln. Das  
bedeutet Arbeitsplätze  
mit Zukunft - direkt  
vor Ort.**



11

## SUSANNE SCHULTZE

geb. in Nürnberg /  
selbstständige  
Kauffrau

**Ich bin für mehr  
Bürgerbeteiligung bei  
lokalen Belangen und  
Dezentralisierung der  
Energiewirtschaft mit  
erneuerbaren  
Energien bis auf  
Gemeindeebene.**



12

## STEPHEN WERTSCH

38 Jahre alt / geb. in  
Schorndorf / 3 Kinder /  
FW-Kommandant  
Pfeifferhütte / Inhaber  
„HennenGlück“

**Ich setze mich für  
Nachhaltigkeit in  
allen Bereichen ein!  
Wir haben nur eine  
Umwelt!**



13

## MAIKE NAGEL

29 Jahre alt / geb. in  
Dresden / Politik-  
wissenschaftlerin

**Ich lebe mit meiner  
Familie in  
Gsteinach.  
Gemeinsam  
entdecken wir hier  
die vielfältige  
Natur. Genau dafür  
möchte ich mich  
einsetzen.**



14

## CHRISTIAN HOLZBERGER

42 Jahre alt / geb. in  
Nürnberg /  
Produktmanager

**Für gelebte  
Bürgerbeteiligung,  
mehr Transparenz,  
ÖPNV, Radwege,  
naturverbundene  
Fairtrade-Town und  
ein Schwarzenbruck  
aller Altersgruppen**

15



## ELKE HAMPICKE

58 Jahre alt /  
geb. in Nürnberg /  
Verkäuferin

**Ich lebe sehr gerne in Schwarzenbruck, wünsche mir allerdings für die Zukunft ein besseres Miteinander zwischen den Bürger\*innen und dem Rathaus.**

16



## KAREL STOLBA

46 Jahre alt /  
geb. in Prag /  
Produktmanager

**Ich will einen besseren Ausbau des Nahverkehrs und setze mich für umweltfreundliche Verkehrskonzepte und nachhaltige Landwirtschaft ein.**

17



## ELFRIEDE DRESEL

65 Jahre /  
geb. in Neunstetten /  
Spielwarenhändlerin

**Künftig wünsche ich mir eine ökologische und attraktive Ortsplanung, die auch Rücksicht auf unsere besondere Lage im Schwarzsachtal nimmt.**

18



## JONAS SCHIEL

30 Jahre alt /  
geb. in Erlangen /  
Ing. f. Erneuerbare  
Energien / selbstst.

**Beruflich und privat gebe ich 100% für das Gelingen der Energiewende. Eine lebenswerte Zukunft muss unser aller Anliegen sein.**

19



## KATHARINA RAMSKOGLER

36 Jahre alt /  
geb. in Kattowitz /  
Marketing Specialist

**Die Busverbindung in die Ortsteile muss optimiert werden. Im Moment bin ich noch zu stark auf das Auto angewiesen und setze mich für Alternativen ein.**

20



## STEFAN FIETZ

46 Jahre alt /  
geboren in Grünstadt /  
Regionalleiter

**Ich will eine weltoffene Gemeinde Schwarzenbruck mit langfristigen Lösungen in den Bereichen Umwelt, Wirtschaft, Soziales.**

# AM 15. MÄRZ IST KOMMUNALWAHL SO GEHT'S

Bei den Kommunalwahlen in Bayern können Sie Ihre Stimmen kreuz und quer über den Stimmzettel verteilen und Kandidat\*innen auf mehreren Listen ankreuzen (panaschieren). Sie haben 20 Stimmen und können bis zu 3 Stimmen für eine Person vergeben (kumulieren).

Aber Vorsicht: Wer den Überblick verliert und zu viele Stimmen abgibt, dessen Stimmzettel wird ungültig. Wem das zu viel Aufwand ist, der kann auch einfach die Liste einer Partei ankreuzen. Die Stimmen werden dann in der angeführten Reihenfolge verteilt.

## BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN OV Schwarzenbruck

info@gruene-schwarzenbruck.de  
www.gruene-schwarzenbruck.de  
f fb.com/gruene-schwarzenbruck



## BRIEFWAHL? SO GEHT'S!

Der Briefwahlantrag kommt mit der Wahlberechtigung oder kann persönlich bzw. online im Wahlamt beantragt werden.

Wählen, Ausfüllen, Unterschreiben und auf jeden Fall darauf achten, den Wahlschein rechtzeitig ans Wahlamt abzusenden. Nur Briefe, die bis 18 Uhr am Wahltag im Amt eingehen, werden ausgezählt.